



Jahresbericht Kinderhort Chugle 2017

ENTWICKLUNG

Bei der Eröffnung des Kinderhortes Chugle im Jahr 2005 betreuten wir insgesamt 21 Kinder – 2017 sind es bereits 144 Kinder (29 mehr als im Vorjahr).

Gemäss dem Stand vom Monat Dezember 2017 betreuen wir durchschnittlich pro Tag 34 Kinder über Mittag und 21 Kinder am Nachmittag (Zahlen 2016: 43 Kinder Mittags und 20 Kinder Nachmittags).

Ein stetiger erfreulicher Zuwachs und auch Wartelisten waren im 2017 am Standort Kaiserhof zu vermerken. Bei weiterer Zunahme der Anmeldungen werden wir 2018 voraussichtlich einen zusätzlichen Mittagstisch im Schulhaus Steinboden eröffnen.

Im Auge behalten muss man die Nachmittagsbetreuung. Bei gleichbleibender oder gar abnehmender Auslastung könnte es sein, dass wir, wie bereits am Freitagnachmittag, die Standorte Kaiserhof und Städtli zusammen legen werden. Gründe für die schwache Auslastung sind u.a. die Stundenpläne der Kinder (die Schulkinder haben viele Nachmittage mit Unterricht abgedeckt) und die Freizeitplanung der Kinder (Instrumental-, Sportunterricht o.ä.). Durch die Einführung von neuen Betreuungsmodulen ab April 2018, versuchen wir, diese neuen Bedürfnisse aufzugreifen und sind gespannt auf die kommende Entwicklung.

PERSONELLES

Das Chugle-Team besteht im Jahr 2017 aus 12 Personen. Neu zum Team gestossen sind Carina Strässler als Springerin (Aushilfe). Sie hatte schon früher bei uns ausgeholfen. Sie studiert Ernährung und Diätetik an der Fachhochschule. Im Kaiserhof absolviert seit Herbst 2017 Daniel Salzmänn ein Praktikum. Er ist nach Abschluss der Sekundarschule auf Lehrstellensuche und betätigt sich auch noch beim FCZ als Juniorentainer. Alexandra Mastrodomenico hat im Dezember 2017 ihr drittes Kind Leo bekommen und würde gerne zu einem späteren Zeitpunkt wieder bei uns im Hort arbeiten. Unsere Lehrtochter Deborah Cataldo hat im Sommer vom Kaiserhof ins Städtli gewechselt und wird hier von Lisa Mühlemann zur Fachfrau Betreuung ausgebildet. Insgesamt dürfen wir uns nach wie vor über eine ruhige und konstante Personalsituation erfreuen. Allen Mitarbeitern ein herzlichstes Dankeschön für ihre wertvolle und langjährige Arbeit für und mit den Kindern hier im Kinderhort Chugle!



PROJEKTE, AKTIVITÄTEN, TERMINE

Im Jahr 2017 wurden folgende Projekte, Aktivitäten und Termine wahrgenommen:

- Brotbackkurs mit Mona Mühlemann im Rahmen des Ferienpasses Eglisau
- Elternumfrage
- Elternabend/ Informationsanlass im November 2017
- Mitarbeiter- Weihnachtsessen im Dezember 2017
- Adventsfenster mit Apéro für die gesamte Bevölkerung von Eglisau und für die im Hort betreuten Kinder und ihre Eltern sowie die Vereinsmitglieder im Dezember 2017.

Weiter unternahmen wir mit den Kindern diverse Ausflüge rund um Eglisau.

Unser Hortalltag ist geprägt durch die vorgegebenen Strukturen der Schule. Rund um die Stundenpläne der Kinder und deren Verpflichtungen wie Hausaufgaben und Hobbys gestalten wir den Alltag abwechslungsreich und geben den Kindern Struktur mit Ritualen rund um den Mittagstisch und die Nachmittagsbetreuung. Es werden verschiedene Themen jahreszeitenspezifisch aufgegriffen und mit den Kindern bearbeitet. Darüber hinaus ist es dem pädagogischen Team ein grosses Anliegen, den Kindern Raum und Zeit zu geben, Dinge selbständig aus zu probieren und zu erforschen. Bei Bedarf unterstützen wir sie dabei sehr gerne altersspezifisch.

ORGANISATORISCHES

Im Sommer 2017 wurde erstmalig eine extern durchgeführte Elternumfrage durchgeführt. Die Ergebnisse zeigten uns interessante neue Aspekte und Erkenntnisse auf, welche wir bereits in Angriff nehmen konnten um unseren Hort noch weiter zu verbessern. Unser zukünftiger Hauptfokus wird generell auf die verbesserte Kommunikation mit den Eltern gelegt.

Ebenfalls fand am 27. November ein Elternabend statt, welcher mit ca. 40 teilnehmenden Eltern sehr gut besucht war. Es wurden die Ergebnisse der Umfrage erläutert wie auch Informationen zur zukünftigen Entwicklung des Hortes präsentiert.

Eglisau, 5. April 2018

Michael Heegewald
Präsident